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2018 年 2 月 9 日財務委員會會議

民政事務局康體料編外職位

就朱凱迪議員於 2 月 9 日財務委員會會議上提交有關民政事務局康體

科開設一個首長級丙級政務官編外職位的查詢，現就信中提及的問題回覆去口下:

(一) 政府已完成敢德體育園招標程序的資格預審，並已在 2017 年 12 月 29

日邀請三位合資格的投標者遞交詳細投標書，截標日期為 2018 年 6 月

29 日。我們預計在 2018 年下半年完成評審和批出合約，並於 2022-2023

年問完成建造工程，以提供現代化和多用途的體育和休憩設施，支援

體育全面發展，舉辦更多國際紋的體育盛事，提升香港的體育文化和

運動風氣。有關邀請三位合資格投標者遞交詳細投標書的新聞公告可

參閱以下網頁

http:/ /www.info.gov.hk/只ia/general/201712/29/P2017122900630.htm 。

(二) 政府於二零一零年撥款予香港足球總會(足總)委聘 1 名改革顧問制

訂足球發展策略，名為「鳳凰計劃 J '以協助足總在管治、管理架構、

發展策略及業務計劃等方面的工作。「鳳凰計劃」於 2015 年 3 月結束。

有關「鳳凰計劃」的落實和檢討，我們已在 2015 年 1 月 9 日的民政事

務委員會報告，詳情請參閱以下網頁

http:/ /www.legco.gov.hk/vr14-15/chinese/panels/ha/papers/ha20150109 
cb2-543-3-c.pdf 。
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考慮到「鳳凰計劃」提升了足總在行政和技術方面推動香港足球發展
的能力，體育委員會及足球專責小組均認為應該繼續支持本地足球發

展，故此民政事務局由 2015 年 4 月起每年均預留最高 2，500 萬元，協

助足總推行「五年策略計劃 J '繼續推動香港的足球發展。民政事務
局現正就「五年策略計劃」進行中期檢討，檢視計劃的進度，檢討報
告將於今年內提交體育委員會及民政事務委員會。

(三) 西九文化區內的展覽中心是一個能涵蓋展覽、會議和表演等不同活動

的中型多用途場地。展覽中心將滿足正在擴充規模的會議和展覽活動

的場士也需求，同時為文化建11 意產業，特別是藝術博覽會和展覽等大型

藝術主題活動，提供發展平台。段德體育盟的室內體育館的主要功能

是舉行大型運動賽事及為公眾提供多元化的體育設施。展覽中心和體

育館的定位不同，並不構成競爭。

(四) 我們已於 2017 年 12 月推行殘疾運動項目精英資助先導計劃，增加對
殘疾精英運動員及精英項目的財政資助，以 2018 亞洲殘疾人運動會為

自標，協助運動員爭取佳績。現時先導計對已為 24 名全職及 20 名兼
職精英殘疾運動員提供直接資助。全職及兼職精英殘疾運動員每月可

獲得的直接資助額最高分別為 2 萬元及 7 千元。我們將參考先導計劃
的經驗，制訂長遠的精英資助計劃。

(五) 私人遊樂場地契約的承租人必須以非牟利性質營運，承租人營運所得
的收益，必須撥作日常學運開支及興建和發展其設施之用。就高爾夫

球場的營運對環境所造成的影響，所有私人遊樂場地契約承租人在用
地上營運其設施時，必須符合相關地契的條款，包括發展條件及工程

條件，至於草地用水和殺蟲藥的使用則須分別依照水務署及漁農自然
護理署的相關規定。

民政事務局於二零一四年成立了跨部門工作小組檢討私人遊樂場地契
約的政策，常設成員包括發展局、地政總署和規劃署代表。民政事務

局已於三月二十日公布政策檢討的結果和建議，展開為期六個月的公

眾及持份者諮詢，並已於三月二十六日向立法會民政事務委員會匯

報。政策檢討的諮詢文件載於以下網頁

http:/ /www.info.頁。v.hk/只ia/genera 1/201803/20/P20180320007 45. htm 0 
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(六) 關於香港體育設施供應情況的顧問研究，民政事務局委聘的顧問會與

體育界及其他持份者如區議會等進行小組討論及/或面談，亦計劃進行

電話抽樣問卷調查，以收集市民意見。有關工作尚未完成，因此未能

提供所需資料。

(七) 重建元朗大球場工程計劃包括重置及改善一個 11 人天然草地足球場;

8 線的0 米跑道，以及田項活動設施;重置西看台，提供有蓋座位，以

及翻新現昌等的東看台全部座位及附屬設施;以及提供符合舉辦國際性

足球賽事的相關附屬設施如藥檢室和傳媒室等。我們將於今年四月諮

詢民政事務委員會。

至於屆交德車站廣場將關建一個現代化公園，內有單車場地、草地滾球

場、露天廣場、寵物公器、草坪區及其他休憩設施等。我們已於 3 月
26 日諮詢民政事務委員會。有關文件請參鵑以下網頁

http:/ /www.legco.gov.hk/vr17 -18/ ch inese/panels/ha/ pa pers/ha20180326 
cb2-1083-3-c.pdf 。

(八) 放德體育園的主場館和香港大球場在規模及功能土重疊，考慮到香港

大球場本身的限制和不足，以及當敢德體育園主場館落成後會進一步

令其使用率降低，政府必須重新考慮香港大球場的定位。我們將為重

建香港大球場進行技術可行性研究，探討如何更好地利用香港大球場

支援香港的體育發展及供學校和市民使用，包括在香港大球場重設田

經跑道。

(九) 香港賽馬會國際小輪車場( /1、輪車場)位於葵?是醉酒灣一個己復修的

堆填區。中臨香港單車聯會(聯會)在 2005 年向政府提出申請使用該

地作小輪車場。申請在 2008 年獲批，而聯會根據有關土地牌照獲批使

用該地 21 年。小輪車場於 2009 年落成使用，一直由聯會以自負盈虧

方式管理及營逞。相關政府部門一直按土地牌照監察該土地的運用，

以及就小輪車場的服務情況與聯會保持溝通。

聯會已於去年底完成了第一期的設施改善工程，現正審視工程的成

效，以及籌備全面的改善工作。
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(十) 政府一直致力在社區推廣各項不同的體育活動，達至體育普及化的政

策目標。康樂及文化事務署(康文署)在全港十八區提供多元化和多
用途的場地，以配合不同運動及活動的需要。

同時，康文著每年均舉辦各式各樣的康體活動，包括社區層面的活動

(例如體育訓練課程、比賽和康體同樂活動等) ，以及每兩年一度的

全港運動會、工商機構運動會和先進運動會，以照顧不同年齡、能力

和興趣人士的需要，包括長者和殘疾人士。

康文署本透過 f 體育資助計畫~ j 向 60 個體育總會提供恆常資助，以協

助他們在不同層面推廣及發展其體育項目。2017-18 年度資助總額達$xx

兀'。

(十一) 民政事務局致力推動香港成為國際體育盛事之都，自 2004 年起透過大

型體育活動事務委員會推出 'Mj 品牌制度及支援計劃( 'M j 品牌制

度 ) ，確認及支援高水平而囑目的體育活動，並以等額撥款或直接補

助金資助獲認可的 'M j 品牌活動，協助本地的體育閻體在香港舉辦
更多可持續發展的大型國際體育活動、世界錦標賽或同等水平的一次

過或單系列錦標賽。

自 'M j 品牌制度推出以來，共有 128 項大型體育活動獲頒授 'M j
品

牌。在 2017 年共有 13 項活動獲頒授 'M j 品牌，包括:香港馬術大
師賽、香港馬拉松、香港居際七人欖球賽、香港國際龍舟邀請賽、世

界體育舞蹈大獎賽m香港、 FIVB 世界女排大獎賽一香港、香港網球公開

賽、維港泳、香港壁球公開賽、香港公開羽毛球錦標賽及香港高爾夫

球公開賽等，當中史包括大型世界級體育錦標賽，如 UCI 場地單車世

界錦標賽、世界海洋獨木舟錦標賽及在 2018 年舉行的 Volvo 環球帆船

賽等。

為配合個別活動的需要， 'M j 品牌制度制訂了一套支援措施，包括:

由大型體育活動事務委員會轄下諮詢委員會向 'M j 品牌活動提
供籌辦、贊助、推廣及宣傳策略方面的專業意見;

統籌政府有關部門的後勤支援，以支持 'M j 品牌活動的策劃和

籌辦工作;及

. 協助及增加 'M j 品牌活動在本地及海外的宣傳。
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為了鼓勵商界贊助大型體育盛事， 2018-19 年度財政預算案宣佈撥款五

億元推行體育盛事配對資助計劃 。 民政事務局會繼續優化現時 íM J
品牌機制，讓香港可爭取和主辦更多大型盛事 。

2018 年 3 月 27 日

民政事務局局長

(羅茄丹
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